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BULLETIN MENSUEL « AOUT 2018 » 

ROTARY CLUB - ARBOIS - POLIGNY - SALINS 
 

Août numéro 02… 2018-2019 
 

 

Programme de Septembre 2018 
 

 Samedi 01 et Dimanche 02 septembre: Programme « Echange Etudiant » 

Week-End d’Intégration à Sondernach près de Munster (68) 
 

 Jeudi 06 septembre: 19h 30… Dîner au Siège « La Finette » 

Réception des familles d’accueil de notre « Student Exchange » Elliot Morse  
 

 Jeudi 13 septembre: 18h30… Sans réunion 
 

 Mercredi 19 septembre: 18h 30… Réunion des Past-Présidents  

et Présidents 2018-2019 à Dole.  
 

 Jeudi 20 septembre: 19h 30… Dîner au Siège « La Finette » 

Conférence Statutaire de David Bosc ( sous réserve) 
 

 Jeudi 27 septembre: 18h 30… Sans réunion 

Réunion du Comité. 
 

 Samedi 29 septembre: Séminaire de Formation du District 

Siège Social: … Restaurant « La Finette Taverne d’Arbois » 

22, av° Pasteur 39600-ARBOIS - Tél: 03.84.66.06.78 - info@finette.fr 

Site: RC Arbois-Poligny-Salins 

Arbois-Poligny-Salins 

Gouverneur 

François Bouteloup Président 

Maxime BRUN 
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Souvenir d’un Grand Chef de Cuisine 
 

 

 

 

En Août 2004 c’est notre AMI Bruno 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

8 novembre 2000. Pendant plus de 10 ans, Joël Robuchon a présenté 
l'émission "Bon appétit bien sûr", notamment diffusée par France 3. 

  

Ce sera un succès immense, rassemblant 1,2 million de spectateurs  
chaque midi le regardant réaliser une recette présentée  

par un chef invité de l'émission.  
La phrase "Et bon appétit bien sûr" lancée  

à chaque fin d'émission sera culte.  

 Nous avons le plaisir de recevoir cette semaine Bruno Gatto, qui est Chef et  

propriétaire du « Chalet Bel’Air » à Mouchard près d’Arbois en Franche Comté. 

 Bruno est né dans la région Dijonnaise où ses parents Italiens s’étaient  

installés pour travailler dans l’hôtellerie. 
 

Ainsi de destin de Bruno va se dessiner très tôt. 
 

 Il obtient un CAP de Pâtisserie doublé d’un apprentissage chez Michelin à  

Dijon, puis un CAP de cuisine et entreprend un Tour de France de 10 ans ponctué de 

multiples expériences. 
 

 En 1962, il prend en mains « La Taverne de la Finette » à Arbois où il reste 

douze ans. Il reprend ensuite le Relais Routier « Bel Air » créé par ses parents. 
 

 En 1977, il change le style pour en faire un restaurant gastronomique qu’il 

va agrémenter d’une Rôtisserie en 1987. 
 

Bruno réalise ici une cuisine simple et conviviale rythmée  

par les produits de saison mais,  

il s’attache aussi à former de jeunes cuisiniers en leur transmettant son savoir.  

http://www.linternaute.com/sortir/sorties/resto/grande-cuisine/1213859-joel-robuchon-la-mort-d-un-chef-aux-nombreux-secrets/
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LETTRE du DISTRICT 1680 
 

Editorial du Gouverneur 

Mois d’août, mois de l’effectif et des nouveaux clubs ? 
 

 Certains ne manqueront pas d’y voir une contradiction, arguant que ce 

mois choisi en période estivale pourrait paraître peu propice à un quelconque 

accroissement du nombre des membres des clubs de notre District.  
 

 Qu’ils se rassurent, car cette activité moindre n’en constitue pas moins 

le moment idéal pour une réflexion sur ce que seront nos actions dans ce  

domaine à la rentrée. 
 

 La journée de formation du District du 29 septembre prochain sera  

l’occasion d’échanger nos idées, de dialoguer avec toutes celles et ceux qui 

voudront bien nous apporter un témoignage, une expérience, une suggestion, 

c’est-à-dire tout ce qui sera de nature à contribuer à ce développement de 

l’effectif, si crucial pour la vie de nos clubs et de notre District. 
 

 Venez nombreux le 29, apportez-nous votre aide, je compte sur vous  

et surtout, n’hésitez pas à me contacter en vue de vos interventions que je 

souhaite très nombreuses. 
 

 Merci à toutes et tous pour votre implication sur laquelle je sais pouvoir 

compter sans réserve. 

 

Bien amicalement 

François Bouteloup 

Gouverneur District 1680 2018-2019 

LA BREVE DU GOUVERNEUR 
 

 Je ne vous ferai pas l’injure de répéter chaque mois SOYONS L’INSPIRATION, car  je 

vous sais toutes et tous suffisamment motivés pour avoir été imprégnés par ce message. 

 J’ai estimé que cette Dream Team qui est à votre service avait, plus que moi, le droit et aussi 

le besoin d’exprimer son ressenti et ses attentes. 

 Ce premier « édito », que j’ai souhaité confier à notre Gouverneur Nommé sera suivi, 

chaque mois, par l’expression de ce que chacune ou chacun des membres de la Dream Team aura 

envie de partager et d’échanger avec vous toutes et tous. 
 

SI VOUS N’ECHANGEZ PAS, VOUS AUREZ UNE VIE AU RABAIS 
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Lettre du Gouverneur Août 2018…  

BBBonjour à Toutes et à Tous, 
 

La saison 13 est bouclée ! Les comptes ar rêtés au 30 juin 2018. 
  

 GRACE A VOUS nous avons la meilleure progression  

de variation entre la saison 12 et 13 au niveau national et la  

deuxième meilleure vente du district depuis le début de l'action en 2005 ! 
 

 GRACE A VOUS, grâce aux 1 038 144 € récoltés, nous allons financer 

les projets de 7 laboratoires (descriptions ci dessous). 
 

 La remise des prix aux laboratoires aura lieu le 28 septembre 2018 

à Limoges. Bernadette Stilhart, neurologue, RC Colmar Bartholdi  

(qui fait partie de l'équipe FRC de sélection des dossiers) et moi même participerons à 

cette manifestation et représenterons, avec fierté, le district 1680. 
 

 Je vous confirmerai le prochain film et les dates retenues au plus tard en septembre. 

Mais, à l'exemple de quelques clubs déjà inspirés…, vous pouvez déjà prendre des  

contacts pour des conférences, actions EET grand public en partenariat avec les grandes 

surfaces… Je suis à votre écoute. 
 

 Le vice président d’Espoir en tête Pierre Jachez et moi même félicitons chaleureuse-

ment les rotariennes et rotariens des 61 clubs qui ont participé à l'action nationale 2018  

et qui, grâce à leur très généreuse implication, font avancer la Recherche sur les maladies 

du cerveau. 

Très amicalement         Michèle SCHULTZ 

1..Un microscope à feuille de lumière pour étudier les réseaux neuronaux,  

à l’institut des neurosciences de Grenoble (GIN), pour un montant de 172 084 €. 
 

2..Un amplificateur pour optimiser l’enregistrement de l’activité neuronale dans  

le cerveau chez l’homme, au Centre de Recherche Cerveau & Cognition (CerCo) de Toulouse,  

pour un montant de 190 450 € 
 

3..Une plateforme pour la fabrication de dispositifs adaptés à l’étude de neurones cérébraux,  

à Institut de Biologie de l’École Normale Supérieure (IBENS) de Paris, pour un montant de 96 000 € 
 

4..Un vidéo-microscope pour analyser en temps réel les cellules du cerveau,  

à l’Institut des Neurosciences de Montpellier, pour un montant de 106 610 € 
 

5..Un scanner de lames pour étudier le développement et les fonctions du cortex cérébral,  

à l’Institut Cellule Souche et Cerveau (SBRI) de Bron, pour un montant de 115 000 € 
 

6..Une plateforme pour l’analyse des comportements et l’enregistrement de l’activité cérébrale  

chez le primate non humain, à l’Institut des Sciences Cognitives Marc Jeannerod de Bron,  

pour un montant de 195 650 € 
 

7..Un système d’imagerie pour étudier l’architecture cérébrale au niveau moléculaire,  

au Centre de psychiatrie et neurosciences (CPN) de Paris, pour un montant de 162 350 € 
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JEUDI 02 AOÛT 2018 
Soirée chez Martine et Michel Perrin 

 

Présents:  Brigitte et J.Aigrot– D.Bosc– Viviane Brun– Maxime Brun 

Martine et J.Despeyroux– Bernadette et A.Etievant 

Monique et B.Gatto– M.Gregoire  

Nicole et S.Menozzi– Marie-Pascale et G.Vasset 

Marcelle Arbault 
 

Ont demandé à être excusés:  

Nathalie Dumont– A.Groshenry  

JH.Puffeney– F.Remy. 
 

 Les apéritifs d’été chez les Rotariens sont une formule de plus en plus adoptée par les 

Clubs, ce qui permet de varier les lieux de rencontre et d’y associer les conjoints. 
 

 Lorsque les conditions d’accueil le permettent et selon les possibilités des membres,  

chacun s’il le souhaite propose de recevoir chez lui, étant entendu que, c’est souvent le cas, la 

« logistique » est assurée avec le soutien de Club. 
 

 Michel Perrin est Membre d’ Honneur, sur proposition de Serge en 2016, depuis que son 

état de santé l’a éloigné des activités du Club. 

 Martine, son épouse, est toujours restée très attachée aux activités et manifestations du 

Club en participant fréquemment aux réunions « ouvertes » et sont restés en contact, notamment 

à travers les Comptes Rendus et les Bulletins mensuels. 
 

 C’est donc dans cet esprit que Martine s’est proposée pour recevoir, hier soir 2 août, chez 

eux à Mont sous Vaudrey cette réunion dans le cadre très champêtre du parc de leur propriété. 
 

 Michel, ce soir très fatigué, a été là un bon moment et Maxime, notre Président a ainsi 

souhaité la bienvenue aux membres présents en remerciant nos hôtes pour leur chaleureux  

accueil. Maxime et Viviane son « Protocole » s ‘étaient chargés de la mise en œuvre du buffet 

frais pour cette sympathique soirée qui a permis d’échapper un moment à la canicule. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Un verre de crémant du Jura à la main, ces moments d’amitié permettent de se rencontrer et 

d’échanger comme les Rotariens savent le faire …  

Avec Pauline 
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MARDI 07 AOÛT 2018 
Présentation de l’Action Internationale 2018-2019 

Par Bruno Bayle et Daniel Cartaux 

  du Club Chaussin 3 Rivières 
 

« L’Hôpital de Thiès au Sénégal »  

Pour la création d’un  

Service d’Accueil des Urgences « S.A.U » 
 

   En l’absence de Frère Brice Luc Ouendo, directeur de 

l’hôpital, je vais présenter, en particulier pour Maxime et Serge, le projet du « Global Grant »  

et faire le point sur l’évolution du dossier. 
 

  

 

 L’hôpital Saint Jean de Dieu, est un hôpital privé diocésain à but non lucratif, 
ouvert à tous les malades sans distinction de race, d’ethnie,  

de religion, de rang social. 
 

 Il a pour mission de fournir des soins de qualité à toutes les couches sociales 
de la population au meilleur prix et participe ainsi au service public de santé. 
 

 L’hôpital Saint Jean de Dieu de Thiès construit par Monseigneur François  
Xavier NDIONE, premier évêque de Thiès, ouvrit ses portes le 1er décembre 1983. 
 La gestion fut alors confiée à l’Ordre Hospitalier des Frères de Saint Jean de 
Dieu dont la structure porte le nom. 
 Il assure sa mission par la mise en œuvre effective de tous les programmes  

nationaux de santé publique et par une offre de soins assez complète et de qualité,  

accessible aux populations défavorisées.  

 Compte tenu de sa position géographique dans une région disposant d’un bon 

réseau routier et de communication, et de son excellente réputation bâtie sur les  

services offerts, l’HSJD s’est positionné comme une institution clé de la région  

médicale de Thiès qui compte 120 postes de santé, 9 centres de santés et 3 hôpitaux. 
 

Il compte 125 lits, répartis sur 5 services 

3 salles d’opération 

1 stérilisation centrale 

1 service de consultations 

1 service radio-échographie 

21 service laboratoire bio médical 

1 service de kinésithérapie. 
 

Il emploie 131 agents permanents dont 15 médecins. 
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Mardi 07 août …  

 L’hôpital à une vocation sociale, il est le berceau des mutuelles de santé au Sénégal. A ce 

titre il offre des remises aux mutualistes allant jusqu’à 50%. 
 

 Sans rentrer dans le détail des comptes (impayés, etc…), la situation financière fait qu’il 

faut jongler toutes les fins de mois pour faire face aux salaires et aux factures fournisseurs. 

 

Abordons le sujet: la mise en place d’un Service d’Accueil des Urgences. 

L’hôpital désire améliorer les services rendus à la population en… 

- Créant un Service d’Accueil des Urgences. 

- Mettant en place une nouvelle pédiatrie-Néonatologie. 

- Construisant une extension du service ambulatoire. 
 

La demande d’aide qui nous a été présenté.  

Actuellement.. 
 

 Le service fonctionne 24h/24 et 7jours/7 avec la présence permanente d’un personnel  

médical et paramédical. Il prend en charge toutes les urgences médicales et chirurgicales ainsi 

que les urgences obstétricales, pédiatriques et ORL. 
 

 Au cours des trois dernières années plus de 4.000 patients ont été reçues en « Urgence ». 

Mais l’établissement de dispose pas d’un Service d’Accueil des Urgences, et donc celles-ci  

sont reçues et gérées dans la salle de garde de service concerné. Ce qui ne va pas sans poser des 

difficultés liées à l’exiguïté des salles de garde, la confidentialité, la surcharge de travail pour les 

infirmières de garde, les détails parfois longs de prise en charge etc… …  
 

 L’existence d’un Service d’Accueil des Urgences avec plusieurs boxes d’accueil et un  

personnel dédié permettrait une amélioration certaine de la prise en charge des urgences. 

 

 

 

 
 

Où en sommes-nous ? 
 Ces dossiers Subventions Mondiales sont lourds, la Fondation étant, ce qui me parait tout à 

fait normal, très exigeante et pointilleuse. 

 Ce qui fait qu’il faut remplir certaines conditions, déjà recevoir le bénédiction de notre  

District, ce qui est fait. 
 

Club Parrain Local: 

 Il est absolument indispensable d’avoir 

un Club Parrain Local, qui intervient de  

façon permanente dans le suivi du dossier sur le plan local, pour le suivi des travaux. Frère Brice 

s’est rendu à une réunion statutaire du Club de Dakar (Doyen) pour exposer son dossier, et le 

Club a fait part de son souhait d’apporter son aide. J’ai eu plusieurs ;échange de mails avec le 

Président 2017-2018 du Rotary Club Dakar, qui m’a confirmé qu’il trouvait ce projet très  

intéressant et que son Club désirait intervenir. 

 

Evaluation: 80.000 euros sur devis de 2 ans d’âge ! 

Ce dossier a été présenté à l’ensemble des « Clubs du Jura »,  

et a été retenu pour l’année 2018-2019. 

Club Dakar Doyen: Création 10 juillet 1939. 

Réunions les mardi 

Hôtel Fleur de Lys Plateau 64 Rue Félix Faure… Dakar 
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Mardi 07 août … 

Protocole d’accord: 

A ce stade il est nécessaire que les 3 parties: 

- Club Parrain Local. 

- Club Parrain International (Rotary Club Chaussin) 

- L’organisation partenaire (l’hôpital de Thiès) 
 

 s’engagent en signant un protocole d’accord.  

Je l’ai transmis à Giovanni Palmieri Past-Président du 

Club Dakar. Nous sommes dans l’attente (changement de Président, vacances) tout cela entraine  

nécessairement des délais. 
 

Fonds: 

 80.000 € représentent une certaine somme. Mais plusieurs projections nous permettent de 

penser que c’est réalisable, bien entendu il faudra relever les manches ! 
 

Devis-Plans: 

Frère Brice devait les amener… il va nous les adresser. 

 Une étude approfondie de ces éléments devra être faite, pour rester dans les clous imposés 

par la Fondation. L’éligibilité n’étant pas acquise d’office. 
 

Venue de Frère Brice…  

 Il me fait part de son souhait de venir en septembre, mais Daniel Carteaux sera absent tout 

le mois, et je serai moi-même indisponible pendant une dizaine de jours. Et lui demande de bien 

vouloir envisager de venir le 16 octobre. 
 

Rien n’est gagné d’avance mais nous avons bon espoir de mener cette action à son terme, 

avec l’aide des Rotary Clubs du Jura, de celle des Clubs de Dakar (8)  

des Districts et de nos actions dédiées. 

Bruno Bayle   
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JEUDI 16 AOÛT 2018 
Soirée Apéritif chez Nicole et Serge Menozzi 

« Student Exchange 2018-2019 » 

Pour le départ de Jeanne Lucas  

le 20 août pour le Paraguay  
 

Présents:  

J.Aigrot– Maxime Brun– B.Gatto 

M.Gregoire– Nicole et S.Menozzi. 
 

Ont demandé à être excusés:

 D.Bosc– Viviane Brun– J.Despeyroux– Nathalie Dumont– A.Etievant 

A.Groshenry– JH.Puffeney– F.Remy– G.Vasset 
 

Serge adore la jeunesse, on le sait ! 

 Il a pris à bras le corps le dossier se « Student Exchange » avec  le District pour Jeanne  

Lucas… jeune étudiante de 17 ans qui va quitter ses parents pour un long séjour de découverte à 

l’étranger. 
 

 Elle avais émis le souhait de partir au Canada, mais la destination est très prisée et finale-

ment c’est l’espagnol qu’elle va apprendre à parler en Amérique du Sud,… au Paraguay.  
 

 C’est tout sourire que Jeanne est venue, avec ses parents, dire au revoir à une petite déléga-

tion de Rotariens du Club chez les Menozzi à Mesnay, en présence du Président Maxime. 

 Nicole et Serge savent organiser ces petits apéritifs où on se sent bien, et c’est dans cette 

ambiance chaleureuse que Jeanne a été pressée de questions, en restant « zen » !  

Toujours souriante Jeanne ! 

 Son départ sera lundi 20 août pour Asuncion, capitale du Paraguay via Madrid et elle va,  

là bas se retrouver… en hiver à 15° avec 7 heures de décalage avec Paris. 

 Elle sera accueillie dans une famille de quatre enfants, une fille et trois garçons dont l’ainé 

sera lui aussi en échange étudiant, mais aux Etats Unis. 

 Tout se profile bien et Jeanne est déjà en contact avec sa première famille d’accueil, à  

Encarnacion, ville de 70.000 H, ce qui est rassurant ! 

 

Souhaitons à Jeanne un super séjour, et qu’elle donne souvent de 

ses nouvelles, les Rotariens en attendent !  

Encarnación est une ville du Paraguay, capitale du département d'Itapúa, située 
au sud-est du pays sur la rive droite du río Paraná.  

Elle a été fondée par le jésuite San Roque González de Santa Cruz. 
C'est un pôle économique et commercial important du Paraguay qui maintient 

des liens étroits avec sa voisine, la ville argentine de Posadas, à laquelle elle est 
reliée par le grand pont San Roque González de Santa Cruz sur le río Paraná. 

https://fr.wikipedia.org/wiki/Paraguay
https://fr.wikipedia.org/wiki/D%C3%A9partement_d%27Itap%C3%BAa
https://fr.wikipedia.org/wiki/R%C3%ADo_Paran%C3%A1
https://fr.wikipedia.org/wiki/Compagnie_de_J%C3%A9sus
https://fr.wikipedia.org/wiki/Roque_Gonz%C3%A1lez_de_Santa_Cruz
https://fr.wikipedia.org/wiki/Argentine
https://fr.wikipedia.org/wiki/Posadas_(Argentine)
https://fr.wikipedia.org/wiki/Pont_San_Roque_Gonz%C3%A1lez_de_Santa_Cruz
https://fr.wikipedia.org/wiki/R%C3%ADo_Paran%C3%A1
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LUNDI 20 AOÛT 2018 
Aéroport de Roissy: Départ de Jeanne  

L’aventure débute ! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

MERCREDI 22 AOÛT 2018 
Buenos Dias 

Bonjour à vous ! 
 Je suis bien arriver au Paraguay après un 
long voyage en avion, auquel j'ai dû rajouter cinq 
heure de voiture d'Ascuncion à Encarnacion ! 
 Je suis donc arrivée un petit peu fatiguée 
dans ma famille d'accueil ! 
  

 Ici, au Paraguay, c'est l'hiver ( c'est à dire  
aux alentours de 10-15 degrés, même si la semaine 
prochaine la météo annonce 28 !), et les maisons 
sont très mal isolées contre le froid ! Il fait donc 15 
degrés aussi dans la maison !  

 

 La maison est d'ailleurs en plein centre ville d' Encarnación, au 600 Curupayty, 
et se trouve dans la même rue que ma nouvelle école, le Colegio Juan XXIII !  
 Je reprends d'ailleurs l'école demain, et les cours commence à sept heures !  
Le réveil va être dur !  
 

 Ma famille d'accueil est très gentille, même si la communication est un peu  
ardue, mais nous réussissons à nous comprendre avec un mélange d'espagnol et  
d'anglais !  
 Ils ont trouver Arbois très belle ( je leur ai offert un poster de la ville), et ont été 
surpris de l'âge de la ville ! En effet ici, au Paraguay, les maisons ont au maximum 
deux cents ans !  
 J'ai aussi goûté quelque spécialité locale, comme « la dulce Leche », une sorte 
de confiture de lait, ou encore « les chipas », une sorte de pains au manioc, parfumé 
à l'anis à l'intérieur !  
 

À très bientôt ! Y Buenas noches !  

Jeanne 
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JEUDI 23 AOÛT 2018 
Soirée chez Bernadette et Alain Etievant à Barretaine 

 

Présents: Brigitte et J.Aigrot– D.Bosc– Viviane Brun– Maxime Brun 

Bernadette et A.Etievant– Elisabeth et A.Groshenry– S.Menozzi 

Bernadette et JC.Richard– G.Vasset 

Marcelle Arbault et sa petite-fille Lucie 

Corine et Christian Nicolas 
 

Ont demandé à être excusés:   

D.Bonnet– J.Despeyroux– Nathalie Dumont– B.Gatto 

M.Gregoire– JH.Puffeney– F.Remy  
 

 C’eût été une agréable soirée champêtre, chez Bernadette et Alain Etievant ce jeudi soir,  

si un énorme nuage noir chargé d’électricité n’était venu obscurcir le ciel de Barretaine et y  

déverser les tonnes d’eau de son humeur chagrine ! 

 Ce ciel menaçant avait convaincu nos hôtes que le projet de manger dehors était compromis 

et c’est avec regret que le matériel a été transporté sous la véranda, avant que les éléments ne se 

déchainent !... Et ça n’a pas tardé ! Bref, tant pis, la bonne humeur était là ! 
 

 Pas nombreux mais néanmoins serrés autour des tables, le buffet allait être ouvert et le  

crémant débouché… ! Fit suite le « Magnum de Haut-Médoc Château Malescasse » issu des  

trésors de la cave de Jean-Claude Richard qui a fait son effet tant il était excellent et dans sa 

plénitude ! 

Merci à Bernadette et à Alain… le filet de bœuf était, 

comme d’habitude « rosé à point » …  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Auparavant, le Président Maxime Brun, remerciant nos hôtes pour leur sympathique  

accueil, souhaite la bienvenue aux membres, conjoints et invités et donne quelques informations 

Rotariennes, complétées par celles de Viviane, Protocole. 
 

 Jeudi dernier, à Mesnay, chez Nicole et Serge Menozzi, « un petit comité » de Rotariens  

a reçu Jeanne Lucas et ses parents avant son départ, lundi 20, pour le Paraguay en « Student  

Exchange ». Le 28 Elliot Morse sera reçu en échange, dans sa première famille d’accueil, les 

parents Lucas. Deux autres familles suivront.  
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Jeudi 23 août  2018…  

 Jeanne est bien arrivée au Paraguay, après un long voyage, et a déjà envoyé un email  

à Viviane pour faire part de sa satisfaction et du bon accueil de la famille dans laquelle elle  

séjournera… notant quelques difficultés à se faire comprendre aisément, mais ça viendra ! 
 

Rappel de l’agenda à venir: 

 Jeudi 30 août à Mesnay, soirée dégustation « Vieux Vins » chez Nicole et Serge où on  

apportera sa plus vielle bouteille… choisie chacun dans sa cave, au risque de surprises ! 
 

 Viviane rappelle la visite du Gouverneur du District François Bouteloup le mercredi 14 

novembre.. Et que ça ne sera pas un jeudi pour raisons de convenance..  

 

 

° ° ° ° ° 
 

DIMANCHE 26 AOÛT 2018 
Message de Jeanne 

 

 
 
Bonjour à vous !  
Je vous apporte quelques nouvelles !  
 Tout d'abord j'ai commencé l'école Jeudi, et tout s'est bien passé. Les cours commencent  
à 7 heure et se terminent au alentours de midi, le réveil est donc un peu difficile mais supportable ! 
  

 Les élèves de ma classes sont très sympathiques, même si nous avons quelques difficultés à 
communiquer ! Et ne parlons pas des cours, totalement incompréhensibles avec 
mon niveaux d'espagnol ! 
 Cependant, je suis là depuis 6 jours, et je sens déjà que je progresse un 
petit peu, alors j'ai bon espoir de pouvoir communiquer correctement avant la 
fin de l'année ! 
  

 J'ai de plus, pu intégrer l'équipe de handball du lycée, et ainsi pu partici-
per à un micro tournois contre une école venue d'Asuncion samedi ! 
 

 Ici, la fin de l'hiver approche, et les température sont déjà en train de  
remonter ( au alentour de 20 degrés) ! 
 

 Ce dimanche, nous sommes allés à la  
résidence secondaire de ma « host family », à 
une vingtaine de minute d'Encarnacion.  

 Cette maison possède une magnifique vue sur le Rio Paraguay,  
la rivière qui sert de frontière naturelle avec l'Argentine ! 
 
Bonne journée et à bientôt. 

Jeanne 
  
 

Vous pourrez voir quelques photos grâce à ce lien : 
https://photos.app.goo.gl/LVPs9xWnT7WAPWDLA 

C'est un cloud sur lesquels je mettrais mes photos pendant l'année !  
Vous verrez, c'est vraiment magnifique !  

 

https://photos.app.goo.gl/LVPs9xWnT7WAPWDLA
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MARDI 28 AOÛT 2018 
En direct de l’Aéroport de Lyon - Saint Exupéry 

Elliot est bien arrivé. 

 

 

 

 

 

 

 

° ° ° ° ° 

JEUDI 30 AOÛT 2018 
Soirée chez Nicole et Serge à Mesnay 

Dégustation de vieux millésimes 

Sur une idée de notre regretté Bernard Arbault 
 

Présents:  J.Aigrot– D.Bosc– Viviane Brun 

Maxime Brun– B.Gatto– M.Gregoire 

Nicole et S.Menozzi– Marie-Pascale et G.Vasset  

Marcelle Arbault, son fils Michel, sa belle fille Christel et Lucie sa petite-fille. 
 

Ont demandé à être excusés:  J.Despeyroux– Nathalie Dumont 

A.Etievant– A.Groshenry– JH.Puffeney– F.Remy– JC.Richard 
 

La mémoire de Bernard Arbault était bien présente pour cette dégustation de  

« vieux vins » dont l’idée lui était venue d’organiser cette réunion de Club pour faire 

… un « fond de cave » ! 

 Marcelle avait pour la circonstance sensibilisé son fils Michel, embouteilleur installé 

dans le Beaujolais, de faire le déplacement pour honorer la mémoire de son père, et c’est avec 

son épouse Christel et leur fille Lucie, qu’ils ont pu entendre le témoignage de la sympathie que 

le Club porte à la famille Arbault. 
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Jeudi 30 août … 

 Comme beaucoup, au cours de sa carrière, Bernard a accumulé en cave, depuis longtemps 

des vins qui ont vieilli sans qu’on s’en rende vraiment compte et il faut bien réaliser que le temps 

a fait son œuvre et que de vieilles bouteilles ont sans doute dépassé leur limite. 
 

 Serge avait bien enregistré ce projet et Bernard nous ayant malheureusement quittés, 

c’est Marcelle qui a pris en charge le relai testamentaire !! 

 C’est donc ce jeudi soir qu’a été programmée cette soirée dégustation et c’est chez Nicole 

et Serge, à Mesnay que ces trésors oubliés sont sortis de leur réserve !  

 On ne peut pas dire que la mobilisation a été générale, mais ce fût l’occasion, pour les  

amateurs de tester quelques bouteilles poussiéreuses, avec somme toute, de belles surprises ! 
 

 Après un préambule où Serge avait la haute main sur les flacons, le Président Maxime a  

remercié les hôtes et surtout Serge qui avait fait le choix de ce thème de réunion, et de le faire à 

leur domicile. 
 

 Quelques actualités, surtout l’arrivée d’Elliot Morse, 

notre étudiant d’échange, un Américain venant des environs 

de New-Yok, un grand gaillard de 1.90m… qui est scolarisé 

au Lycée Friant à Poligny. 

 Le Week End prochain il participera au regroupement 

de tous les « Student Exchange » du District, en Alsace près 

de Munster.  

Il a été accueilli à l’aéroport par les parents de Jeanne. 

 Quand à Jeanne, elle a donné de ses nouvelles et  

envoyé des photos du Paraguay,… avec un lien que tout le 

monde n’a pas pu ouvrir, mais c’est pas grave !...   

Vous pouvez consulter le tout sur « Vie du Club » en « Actualité » sur le Site du Club:  

RC Arbois-Poligny-Salins 

L’agenda du mois de septembre a été adressé et Viviane fait un rappel pour les inscriptions. 
 

La suite est assurée par Serge, tire-bouchon en main, qui s’est débattu avec quelques  

bouchons récalcitrants, fragilisés ou encore résistants, mais la tâche  

s’est accomplie avec succès… et bonheur ! Les bonnes et mauvaises surprises étaient attendues ! 

 

 

Le premier vin, « Un Bacchus de plus de 20 ans » apporté par Bruno a désorienté les 

palais les plus aguerris, savagnin ou pas ? Eh bien finalement après longue aération  

ça semble effectivement être un Chardonnay… mais sans étiquette…  

va savoir, comme on dit ! 

Etudiants en Franche-Comté au…  

Club Lons le Saunier, Club Besançon  

Club Champagnole et Elliot Club APS  
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Jeudi 30 août …  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Voilà le tour d’horizon de cette dégustation qui nous prouve, si besoin était, que le plaisir 

est de consommer un vin quand il est bon à boire… mais les caves heureusement, révèlent et  

recèlent encore quelques bonne surprises ! 

- Le second Blanc apporté par Marcel, un « Bordeaux Graves de 1993 », bien typé 

vieux  sauvignon, était marqué par son amertume et n’a pas ému plus que çà ! 
 

- 3ème vin, un « rouge de Pupillin 1985 », Overnoy-Crinquand , ne pas confondre,  

avait atteint ses limites, mais était buvable, sans plus. 
 

- 4ème vin, un « Pinot 1983 » d’Arbois, de chez Rolet, n’avait pas la force d’un  

bourgogne, mais avait encore de la tenue, mais était là pour son côté anecdotique 

puisque le Domaine Rolet vient d’être racheté par un Bourguignon,  

Famille Devillard de Mercurey ! 
 

- 5ème vin, un « 1969 de la Fruitière Vinicole d’Arbois » avait dépassé ses limites,  

madérisé et bouchonné… au suivant !  
 

- 6ème vin, un 1949 apporté par Maxime, étonnant et merci de sortir de sa cave  

cette relique, mais c’est un rouge atypique pour un Jura, embouteillé par  

la Maison de Négoce Catona de Salins les Bains, disparue maintenant,  

a vraiment interpellé ! Belle couleur ambrée, cuivrée ,d’un vieux vin, mais très équilibré, 

avec une matière encore bien présente qui a fait supposer que ses origines n’étaient  

pas que Jurassiennes, mais grand plaisir à déguster, et à ne pas recracher ! 
 

- 7ème vin, « Côte de Beaune - Epenottes », un nom qui sonne bien la Bourgogne…  

et qui a été gâché par quelques notes liégeuses… 
 

- 8ème vin,… qui n’était autre qu’un « Vin de Grand-Mère ».. Un quinquina artisanal, 

noix, orange amère et gentiane des liqueurs d’autrefois ! La surprise ! 
 

- 9ème vin, un « Listras-Médoc 1975 », un bordeaux un peu usé,  

qui n’a emballé personne … 
 

 - 10ème vin, un « Saint-Emilion grand cru Classé - Grand-Corbin-d’Espagne   

de 1976 »  qui tient la promesse des grands vins de la rive droite, un plaisir à déguster ! 
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Jeudi 30 août …  

 Ensuite repas aux chandelles dans l’intimité de la terrasse, où Nicole et Serge ont préparé 

un buffet avec terrine maison, salades, « un Comté Brun de 24 mois », et les pâtisseries maison 

de Nicole a permis de prolonger la discussion, en présence de la famille Arbault, dans le  

souvenir de Bernard. 
 

 

 Le vin qui accompagna ce buffet était un  

délicieux vin de l’Etoile Château Vandelle, 

un assemblage 1999 qui sait toujours réjouir 

le palais jurassiens par sa « Typicité ».  
 

 

 

 Sympathique soirée et merci encore à nos 

hôtes qui savent si bien accueillir. 

 

 

° ° ° ° ° 

VENDREDI 31 AOÛT 2018 
Message de Marie Annick Messi à Viviane 

Bonjour Viviane, 
 

 Voici des photos de l'équipe de rameuses  
de la section aviron-santé qui ont participé à la randonnée  

organisée par le club samedi dernier.  
 

Il y avait 17 bateaux sur la ligne de départ.  
  

 Les filles ont parcouru 14 km ; l'objectif initial était de 10 km. 
elles sont fières de leur réussite.  
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Chers amis, connaissez-vous … ? 
Ce Franc-Comtois. 

  Joseph-Maximilien Buchon, dit Max Buchon, né le 8 mai 1818 à  

Salins les Bains où il est mort le 14 décembre 1869, est un poète, romancier et  

traducteur français. 

 Fils d’un ancien officier, il fait ses études en Suisse, au Collège Saint-Michel  

de Fribourg, de 1834 à 1837. De retour à Salins les Bains, il se consacre à l’écriture, 

tout en restant lié à la Suisse où il se rend plusieurs fois et qu’il ne cesse de reprendre 

dans les romans. Il est un adepte du Fouriérisme et un des premiers représentants du  

socialisme. Entre 1848 et 1851, Max Buchon travailla à Salins les Bains comme rédacteur du  

 

 

 

 

 

 

Journal « Rouge ». Il est deuxième adjoint au maire de Salins les Bains en 1848. Après le coup d’état de 

Louis-Napoléon, il est inquiété en tant que républicain et expulsé en Suisse, d’abord à Fribourg, puis à 

Berne. Il sollicite sa grâce en avril 1856 et l’obtient suite aux interventions du sénateur Tourangin. 

 

 

 

 Son ami d’enfance Gustave Courbet le place dans son tableau monumental de 1855, «L’Atelier du 

peintre», et donne de lui un portrait. 

 

 
 

 Max Buchon traduit aussi en français des œuvres de Jeremias Gotthelf qu’il fait connaître en 

France.  

 

 Sur la suggestion de son ami Jules François Félix Husson, dit Champfleury, il publie dans 

«L’Indépendant», un journal de Neuchâtel, une étude sur le réalisme. 

 

 

 

Dans ses « Scènes de la vie Comtoise », il décrit les conditions de vie de la population  

Franc-Comtoise du XIX° siècle, restitue le travail et la vie quotidienne du petit peuple  

des vignerons, bûcherons, marchands de fromage, typographes… dans un langage  

à la fois savoureux et authentique, qui témoigne d’un profond amour de la province,  

de ces paysages et de ses gens. 

Il meurt à Salins les Bains le 14 décembre 1869 
 

Le réalisme est un mouvement artistique apparu en peinture, en France et en Grande-Bretagne,  
au milieu du XIXe siècle, qui, affirmant sa différence quant au romantisme, se caractérise par une 
quête du réel, une représentation brute de la vie quotidienne et l'exploration de thèmes sociétaux.  

Charles Fourier, né le 7 avril 1772 à Besançon et mort le 10 octobre 1837  
à Paris, est un philosophe français, fondateur de l’École sociétaire. 

 

Il était considéré par Karl Marx et Friedrich Engels comme une figure du  
« socialisme critico-utopique », dont un autre représentant fut Robert Owen. 

 Plusieurs communautés utopiques, indirectement inspirées de ses écrits,  
ont été créées depuis les années 1830…     

Denis-Victor Tourangin (25 octobre 1788, Issoudun - 3 juin 1880,  
Menetou-Salon) est un administrateur et homme politique français …    

Gustave Courbet, né le 10 juin 1819 à Ornans (Doubs) et mort le 31 décembre 1877  
à La Tour-de-Peilz (Suisse), est un peintre et sculpteur français, chef de file du courant réaliste …   

Jeremias Gotthelf est le pseudonyme (tiré de son premier roman Le Miroir du paysan ou la vie 
de Jérémias Gotthelf) de l'écrivain bernois Albert Bitzius  

(né à Morat le 4 octobre 1797 et décédé le 22 octobre 1854 à Lützelflüh) …   

Rédacteurs: Jean Aigrot et Serge Menozzi - Crédit Photos: Serge Menozzi-Club Chaussin-Famille Lucas  

et « Internet »  Mise en page: Serge Menozzi - Illustrations: Serge Menozzi   

Compte rendu hebdomadaire: Jean Aigrot 
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